



THE SERVICE CLUB OF THE YMCA
AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y' S MEN' S CLUB

The Y's Men's Club of Kanazawa

CHARTERED JULY 9, 1947

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-201 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998 JAPAN

- 国際会長主題 「輝かそう、あなたの光を」
 アジア地域会長主題 「新しい時代とともに、エレガントに変化を」
 西日本区理事主題 「原点を知り将来に生かす！」
 中部部長主題 「明るく 清く 美しく 一よき隣人として (Befriending) ー」
 金沢クラブ会長主題 「一人はみんなのために、みんなは一人のために」 “One for All, All for One”

2023 **3** 月間強調

CS Menettes

今月の聖句(数澤輝夫君)

互いに忍び合い、責めるべきことがあっても、赦し合いなさい。主があなたがたを赦してくださったように、あなたがたも同じようにしなさい。これらすべてに加えて、愛を身に着けなさい。愛は、すべてを完成させる絆です。
 コロサイの信徒への手紙 3 章 13~14 節

3 月強調月間

CS 献金 100% 達成と資金を有効活用した地域社会貢献に勤めましょう。

伊藤文訓 地域奉仕・環境事業主任 (長浜クラブ)
 例会へメネットも積極的に参加しましょう。メネット間の交流推進、茶話会や旅行を計画して懇親を深めましょう。
 吉本典子 メネット委員会委員長 (熊本ジェーンズクラブ)

3 月例会 プログラム

とき 2023 年 3 月 16 日 (Thu.) 18:30~20:30
 ところ KKR ホテル金沢
 会費 ¥3,000 (会員は無料) ¥2,000 円 (メネット)
 司会 数澤輝夫君
 開会・点钟 幸正一誠会長
 主 題 司 会 者
 ワイズソング ー 同
 今月の聖句 数澤輝夫君
 ゲスト紹介 幸正一誠会長
 食前の感謝 山内ミハルさん
 スピーチ 小路俊介氏
 “贈与税について”
 ハッピーバースデー 幸正一誠会長
 ニコニコタイム 吉川與志子さん
 委員会報告 各 担 当
 Y M C A の 歌 ー 同
 閉会・点钟 幸正一誠会長

2 月 クラブ活動状況

第 1 例会 (2 月 16 日 Thu.)

メ ン : 伊藤、幸正、山内、吉川 (4 名)
 出席率 : 50%
 メネット : 伊藤 (1 名)
 ゲスト : 高村氏夫妻、新氏 (3 名)

第 2 例会 (2 月 23 日 Thu.)

メ ン : 伊藤、幸正、山内 (3 名)
 メネット : 伊藤、数澤 (2 名)

ニコニコタイム 7,000 円
 クラブファンド 累計 54,300 円

BFポイント

切手 900 g 累計 1,400 g
 現金 0 円 累計 0 円

会 長 幸正 一誠 中部部長 山内ミハル
 直前会長 山内ミハル 中部書記 荒川 恭次
 副会長 西 信之 (名古屋グランパス)
 書 記 南 唯乃 中部会計 伊藤 仁信
 ネット会長 数澤 淑子 事務局長 数澤 輝夫

第一例会 : 毎月第三木曜日 18:30~20:30
 KKR ホテル金沢 金沢市大手町 2-32
 Tel (076-264-3261)
 第二例会 : 毎月第四木曜日 17:30~20:00
 金沢ニューグランドホテル 2F (蔵) Tel (076-233-1311)

2023. 3月 「我が家の早春賦」

数澤 淑子

「第3回東西日本区交流会」が2月4～5日、「ANAクラウンプラザホテル神戸」で開催されました。「今回は最後の参加になるだろう」と3回目の参加を楽しみにしていた夫が、あろうことか前日に突然の発熱で、私たち夫婦は参加を断念せざるを得なくなりました。かかりつけ医に勧められて救急病院で綿密な検査の結果、幸いコロナ感染でもインフルエンザでもなく、異常なしで風邪薬と解熱剤を処方されて無事帰宅となりホッとしました。本人は発熱時、既に神戸行きは諦めていたようで、救急車の初体験や、病院の先生、スタッフの対応がとても親切で気持ちが良かったと感謝しておりました。私はというと、フラのステージ衣装、レイ、髪飾りなど、いつになく早く準備万端旅支度も出来ていたのでもって残念でしたが、“こんなこともあるよ”と自分に言い聞かせて後始末にかかりました。交流会前日の出来事だったことはせめてもの幸いでした。すべて感謝、感謝の2月3日、節分の一日でした。これが数澤家の「早春賦」でした。

“春は名をみの風の寒さや…”(唱歌「早春賦」より)
～もう一つの早春賦～

2月中旬、いつもの散歩コース「大乘寺丘陵公園」の遊歩道で、「マンサク」が枝いっぱい黄色の花を付けて春一番を知らせています。



近寄ってよく見ると小さな線状の花びらが可愛いです。“先ず咲く”から訛って「マンサク」と名付けられたと言われています。豊年満作を願っての「マンサク」だとも…。

足元では野草の「オオイヌノフグリ」が咲き始めたばかりでした。淡いブルーの小さな花、やはり春一番の草花です。それにしてもこんなに可憐な花に、なんて無粋な名前でしょう、実の形に由来しているようです。「イヌノフグリ」より花が大きいので「オオイヌ

ノフグリ」と名付けられたそうです。俳句では春の季語となっており、高浜虚子の句に“いぬふぐり 星のまたたく如くなり”と詠まれており、別名「星の瞳」といわれているようで、これなら納得です。マンサク、オオイヌノフグリ、どちらも牧野富太郎博士の命名です。4月から始まるNHKの朝ドラ「らんまん」のモデルが牧野博士だそうで今から楽しみです。



春は私にとって一番待ち遠しい季節です。植物は芽吹き、花を咲かせ、鳥は季節を違えず、冬鳥の北帰行が始まり、やがて夏鳥がやって来る季節、花や鳥が好きな私は、野山へ出かけたくて心がウキウキする季節です。3月は私の誕生月です。少女時代、3月生まれは何かにつけて損だと思っていた。小学生の頃、毎月保健室で体重測定がありました。田舎の小学校の狭い保健室はクラスの女子20人位で満室状態、出席順に裸で体重計に乗るのですが、終わった子は洋服を着て保健室を後にするが、3月生まれはいつも最後まで裸です。体重はどうでもよく、最後まで裸だったのがとてもいやだったことを今も鮮明に覚えています。何をしても後れを取ることが多かったようです。ところがです。幾星霜を経て大人になると、女性は微妙な年齢差が気になるらしく、逆に羨望されることもあります。私の友人たちは昨年中にほとんどの人が傘寿を迎えましたが、私はこの3月ようやく仲間入りをする事になりました。コロナ禍のためクラス会の「傘寿を祝う会」は叶いませんでしたが、今年私が最後の傘寿ということで、久しぶりに食事会の声がかかりました。さて、何人集まるのか、合わせて何歳になるのか恐ろしいことになりそうです。いや楽しみでもあります。元気で80歳を迎えることができたことを感謝して、これからも健康第一と考えて日々を過ごしたいものです。

【2月例会報告】

三寒四温の日が続いています。2月28日には春一番が吹いたと報道されました。春がそこまで来ているようです。コロナ感染者数も、大きく減少してきました。しかし、2月例会の日は未だ寒く、体調を崩したメンバーもあり、かつてない少人数の例会となりました。

スピーカーには、金沢市議員の高村佳伸氏にお願いしました。高村市議の高校時代、大学時代のことを始め、30年にわたる市議活度の中で、同市議が手掛けられた多くの事業について、親しみ深い言葉でお話しいただきました。

高村市議のこれまでになされた数多くの事業の一部をご紹介します。

1. 道路整備

別所・天池線、浅川・下辰巳専、平等本・金川線などの農道整備の他、土清水・上辰巳線、大桑・蓮花線などの一般道路の整備、その他林道など道路整備。

2. 上下水道整備

内川校下、犀川校下、湯涌校下等の上水道整備と崎浦校下、内川校下、湯涌校下、東浅川校下、などの下水道整備

その他内川スポーツ広場、戸室スポーツ広場、城東市民体育館等のスポーツ施設の建設等。その他学校関係では、小立野小学校の改修、犀桜小学校開校、朝露台小学校開校（予定）、金沢美術工芸大学移転整備などに関わってこられました。

現在は金沢⇄福光連絡道路の早期整備や新交通システム構想の他、金沢アリーナ構想など金沢を魅力あふれる都市にすべく尽力しておられます。



(文責 山内ミハル)

小路 啓介氏のプロフィール

経歴 北陸銀行ウェルスマネジメントセンター
泉野 センター長

資格 ・1級ファイナンシャルプランニング技能士 (技能士番号 1F1-0-05-00205)
・中小企業診断士 (登録番号 409628)
社会保険労務士 (登録番号 172200059)
・宅地建物取引士
(登録番号 石川 第008959号)

東西日本区交流会に参加しました

山内ミハル

2月4日～5日、『第3回 東西日本区交流会』がANAクラウンプラザホテル神戸と神戸YMCA三宮会館を会場に開催されました。日本全国から430余名のワイズメン・メネットが集められました。

金沢からは数澤メン・メネットも参加の予定でしたが、数澤メンが前日になって体調を崩されたため、私一人だけの参加となり、心細い事。朝7時のサンダーバードに乗り、列車の中でおにぎりとお茶で朝食をとり、新大阪で新幹線に乗り換えて新神戸で下車、駅の売店でサンドイッチとコーヒーを買って、売店前のベンチで昼食。駅の案内所でもらった地図を頼りに会場のクラウンホテルに着く。

コロナ禍のためしばらく顔を合わすことのなかった西日本区のメンバーと、久しぶりの対面で、情報交換等で楽しく、盛りだくさんな内容で、有意義な2日間となりました。その中で印象に残った事をお知らせします。

1・奉仕活動団体フォーラム

ロータリークラブ、ライオンズクラブ、キワニス、ワイズメンズクラブの4団体から2名ずつ代表者が出てそれぞれの活動報告、各部が抱える課題などについて発表があり、大変参考になりました。今後もこのような会を継続していきたいとの意見で一致しました。

2・諸報告

「東西日本区25年の歩み」、「YMI100周年記念」についての報告の後、「ラオスにYMCA」を設立するためまず「ホテル学校」を建設したいと、元理事の大野義弘ワイズ(京都パレス)、森田美津子ワイズ(京都パレス)が大変困難を伴うその活動について説明があり、全国ワイズメンズクラブの協力の呼びかけがありました。



3・懇親会

広いホールに 50 テーブルが並べられ、DBC、IBC 関係のクラブが同じテーブルに着けるように配慮され、交流を深めることができるように、又新しく DBC 締結を目指すことができるよう配慮されていました。

ワイズフラガールのフラも一役を担いました。



第2日のプログラム

2 日目は神戸 Y M C A 三宮会館で礼拝が守られ、続いて 3 分科会が用意されていました。

- 分科会 ①ぶら神戸 (4 コース)
 ②Y' s Song Fest
 ③語ろうワイズの未来

私は③の「語ろうワイズの未来」に参加しました。東西日本区から両理事と各 3 名ずつのパネリストから、入会のきっかけなどの報告の他、会場のメンバーが数名ずつのグループに分かれてのディカッションもありました。

次のプログラム Y' s × S D G s Youth Action 2022 ではユースリーダーの昨年の様々な活動報告がありました。

続いて I B C, D B C の締結式が行われました。



全てのプログラムを終え、閉会点鐘をもって会が閉じられました。恵まれた豊かな交流会でした。

《第二例会の報告》

日 時 2 月 23 日 (木) 17 : 30 ~ 19 : 30
 場 所 金沢ニューグランドホテル 蔵
 参加者 伊藤メン・メネット、数澤メネット
 幸正、山内

- 議案 1 3 月例会について
 スピーカー、諸担当を決定
 議題 2 特別例会について
 3 月 3 日 (金)
 幸正会長を担当とする
 議題 3 功労会員について

~~~~~お知らせ~~~~~

★W坂清掃奉仕

今年も春の市内一斉清掃に合わせて、犀川 W 坂の清掃奉仕をします。

日時：4 月 15 日 (土) 10 : 00 ~ 12 : 00

4 月 15 日が降雨の場合は 4 月 29 日 (土)

集合：10 : 00 に鈴木建設駐車場に集合

用具：クラブで準備します。

《Happy Birthday》

南	唯乃君	3 月 1 日
数澤	淑子さん	3 月 4 日
皆森	禮子さん	3 月 14 日

【4月の担当】

巻頭言	皆森 禮子さん
司 会	西 信之君
聖 句	西 信之君
ニコニコ	山内ミハルさん